

Título: El Hijo, el rey y el Señor de todo

Texto: Marcos 12:35-37

Iglesia Piedra Angular | 15 de Octubre 2023 | Downtown Center

Idea central: No es suficiente con pensar bien de Jesús: tenemos que reconocer que Él es el Señor.

Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias.

Iglesia, hoy creo que es bueno hoy dando gracias a Dios por el Espíritu Santo. Cada vez que abrimos la Biblia para que Dios nos hable, yo sé que soy insuficiente, pero hay ciertos pasajes que nos hacen particularmente apercebidos de esa realidad, y ese es el caso hoy.

Hoy, en Marcos 12, Jesús va a decir ciertas palabras que cargan consigo más que lo que el universo puede contener. Quiera Él hoy sellar en nuestros corazones su valor.

Estamos en **Marcos 12:35-37, p 1034**. He titulado este sermón El Hijo, el Rey y el Señor de todo. Luego de que Jesús estuviera recibiendo preguntas todo el día, de todo tipo, Él decidió ahora Él hacer una sola pregunta, una preguntica. Sin tener que alzar la voz, el voló la cabeza de todo el que lo escuchó.

Esta es la Palabra de Dios:

34 Viendo Jesús que él había respondido sabiamente, le dijo: «No estás lejos del reino de Dios». Y después de eso, nadie se aventuraba a hacer más preguntas.

Mientras enseñaba en el templo Jesús decía: «¿Por qué dicen los escribas que el Cristo es hijo de David? David mismo dijo por el Espíritu Santo: “EL SEÑOR DIJO A MI SEÑOR: ‘SIÉNTATE A MI DIESTRA, HASTA QUE PONGA A TUS ENEMIGOS DEBAJO DE TUS PIES’”. David mismo lo llama “Señor”. ¿En qué sentido es, pues, su hijo?». Y la gran multitud lo escuchaba con gusto.

El Señor bendiga Su Palabra

**

Los seres humanos somos criaturas especiales. Algunos de nosotros no parecemos gran cosa, pero en verdad nuestro cuerpo es asombroso. Por ejemplo:

- ¿Sabías que la lengua tiene unas 8,000 papilas gustativas?
- ¿Tú sabías que con la piel de un adulto tú pudieras cubrir una casa de campaña? ¿Y que tu piel completa se cambia mensualmente?
- ¿Que si tú organizas los intestinos, más o menos alcanzarían el tamaño de una casa de tres pisos?
- Que el corazón es el único músculo que, en condiciones normales, nunca se cansa. Si vives hasta los 70, tu corazón va a haber latido dos mil quinientos millones de veces.
- Para mí, esto es increíble: Si tú tomarás los vasos sanguíneos de un adulto normal, y las alargaras, ¿tú sabes qué pasaría? Bueno, nos moriríamos, primero, pero también tendríamos suficiente como para darle la vuelta al planeta varias veces. ¡Un solo ser humano! Tamos bien organizaditos aquí adentro.

Hay tanto pasando dentro de nosotros, que es asombroso y no lo vemos. Es casi mágico... Pero todo es explicable, aunque es duro.

Pero hoy nos encontramos con algo que sobrepasa lo podemos explicar. No que es ilógico, sino que sobrepasa la lógica.

**

Pantalla 1: Esta es nuestra hoja de ruta:

1. Una verdad que se quedó corta
2. Un Mesías que nos queda grande

Pantalla 2: Y esta es nuestra idea central:

No es suficiente con pensar bien de Jesús: tenemos que reconocer que Él es el Señor.

¿Listos?

1. Una verdad que se quedó corta

V. 35 Mientras enseñaba en el templo Jesús decía: «¿Por qué dicen los escribas que el Cristo es hijo de David?»

Este inicio del v. 35 es importante para poner la escena, porque nos recuerda que Jesús, el Maestro, no está en el terreno que normalmente lo encontramos. Anteriormente, lo común era ver a Jesús entre la gente de a pie, a veces en desiertos a veces en pueblos de vez en cuando en sinagogas, pero con gente normal. Que sabía un poco de Biblia, sabía un poco de la vida, pero en general lo de ellos era sobrevivir.

Pero ahora, Jesús está en el Templo, el lugar más sagrado de Jerusalén, la ciudad de David. Y Él está rodeado de la crema y nata de los judíos, gente que vive de la teología.

Les digo esto porque esta discusión que vamos a ver hoy es una discusión teológica. Nuestro pasaje hoy es Jesús dando clase de Teología del más alto nivel.

Por eso Él inicia diciendo “**Por qué dicen los escribas...**”. Los escribas eran los encargados de leer, copiar e interpretar la ley para la gente. Eran reconocidos por la sociedad, a tal punto que la gente se ponía de pie cuando llegaban.

Aunque lo más importante es la práctica, hay momentos que hay que meterse en la teología, en la teoría acerca de Dios. Es muy difícil que un cristiano crezca sin estar estudiando al Dios que quiere imitar.

Pantalla 3

“La Palabra de Dios puede estar en la mente sin estar en el corazón, pero no puede estar en el corazón sin estar en la mente”, R.C. Sproul

Dios quiere que Su pueblo lo conozca, y Su pueblo lo conoce a través de Su verdad.

Así que el pueblo de Dios quiere ir detrás de la verdad. Así, al inicio, permíteme animarte a buscar crecer en la verdad, y a buscar crecer en tu teología;

•Lee;

- Checa Youtube;
- Escucha otros sermones;
- Lee otra vez;
- Suscríbete a Podcasts;
- .Busca buenos libros;
- Quédate a veces en los Preguntas y Respuestas aquí;
- Arma un estudio bíblico
- Y sobre todo, **escudriña la Palabra de Dios**, léela, memorízala, estúdiala, vive en el Libro.

**

Entonces, Jesús decidió meterse en un debate teológico, porque la verdad importa; y en especial, la verdad acerca de Jesucristo. Leo otra vez:

¿Por qué dicen los escribas que el Cristo es hijo de David? David mismo dijo por el Espíritu Santo: “EL SEÑOR DIJO A MI SEÑOR: ‘SIÉNTATE A MI DIESTRA, HASTA QUE PONGA A TUS ENEMIGOS DEBAJO DE TUS PIES’”. David mismo lo llama “Señor”. ¿En qué sentido es, pues, su hijo?».

El Cristo se refiere al Mesías, al ungido, quien vendría de parte de Dios a traer liberación al pueblo de Dios. El Cristo ya se había convertido en una figura mítica, casi como un superhéroe para la mente hebrea; aquel que vendría de parte de Dios y que nadie sabría ni de dónde salió ni cómo, pero en este momento los sacaría del yugo del imperio romano.

Ahora, el Cristo como Hijo de David era algo ya en la mente de la gente. Por eso a Jesús le habían llamado así un par de veces. Y lo bueno es que sale de la Biblia. ¿Puedes ir conmigo? **2 Samuel 7 (314):**

12 Cuando tus días se cumplan y reposes con tus padres, levantaré a tu descendiente después de ti, el cual saldrá de tus entrañas, y estableceré su reino. 13 Él edificará casa a Mi nombre, y Yo estableceré el trono de su reino para siempre. 14 Yo seré padre para él y él será hijo para Mí...

¿Lo viste? Un trono para siempre al hijo, al descendiente de David.

David representaba el mejor momento de Israel.

- Él fue el rey que ensanchó las murallas,
- Que venció al gigante
- Que estableció Jerusalén como capital
- Que fue perseguido injustamente, y venció limpio.
- Que reinó sobre un reino unido y ortodoxo.
- Que Dios dijo que era conforme a su corazón
- Y además, que era buenmozo y cantaba bonito y danzaba.

¿Dime tú? Por supuesto que la gente tenía a David **allá arriba**.

Y el *Hijo de David* entonces era como lo mejor que se podía pedir de entre los hombres.

¿Imagínate que un descendiente de Juan Pablo Duarte llegara a poner la gasolina a 10 pesos el galón, y mudara la capital para Miami? ¿Y que además de eso fuera pastor y predicara nítido? ¿Y que hiciera un dúo con Majó Solís y con Marcos Witt? Era como algo así que la gente tenía en mente.

Que el Cristo fuera hijo de David era muy bueno... pero no lo suficiente.

El problema no es que era mentira lo que ellos sabían: es que su expectativa era muy pobre. Era muy poca.

El Cristo no era solo el hijo de David: El Cristo es el Hijo de Dios.

2. Un Mesías que nos queda grande

36: David mismo dijo por el Espíritu Santo: “EL SEÑOR DIJO A MI SEÑOR: ‘SIÉNTATE A MI DIESTRA, HASTA QUE PONGA A TUS ENEMIGOS DEBAJO DE TUS PIES’”. V37 David mismo lo llama “Señor”. ¿En qué sentido es, pues, su hijo?».

Hoy en día, es común encontrarse padres que dicen “es que yo no sé qué hacer con mi hijo”. Una cosita de tres años. “¿Es que él hace lo que él quiera?”.

Y, mira, yo los entiendo; yo tengo tres chiquitos. Criar no es fácil. Y a veces nos rendimos: solo echamos boches y correcciones, y no nutrimos y amamos. O solo queremos dar cariño y se nos olvidan la disciplina. No es fácil esto de la crianza.

Pero hay que dejar claro los roles. (Y si necesitan ayuda, el Pastor Chacho en IBI acaba de predicar sobre el tema el domingo pasado, y ha escrito un libro sobre eso que estoy seguro será de mucha bendición).

Hijo es hijo, padre es padre, y el Señor es el Señor.

•¿De cuándo en dónde un padre le dice a su Hijo “Señor”? No procede.

Pero es que el Cristo es mayor que el mayor Rey de Israel. De hecho, lo que Jesús nos dice aquí, **es que el Cristo es mayor que todo.**

Jesús está citando el Salmo 110, el Texto del AT más citado en el NT. Aquí nos encontramos al SEÑOR, en todo mayúscula, es decir a YAHVÉH, a Jehová. Cuando lo encuentras con todo mayúscula se refiere al nombre personal de Dios. Pero Él está hablando con otra persona, y también le llama Señor, aquí Adonai, **_supremo Señor_.**

En el texto anterior a este, Jesús dejó en claro que el Señor nuestro Dios, el Señor uno es. Pero aquí tenemos al Señor, YHVH, hablando con el Señor, Adonai.

Eso tenía que confundir a cualquiera, pero para complicarlo más, el SEÑOR, Yahvéh, habla con Adonai y le dice ¿qué? **Siéntate** ¿Y dónde? **A mi diestra.** ¿Hasta cuándo? **Hasta que yo termine con tus enemigos.**

De paso, para que no se quede nadie fuera, ¿quién fue que inspiró este Texto? Dice el v. 36: “David por el Espíritu Santo”. Dios habló de cómo Dios hablaba con Dios. ¿Ya puedes ver un poco de por qué este es el texto más citado en el Nuevo Testamento?

El Espíritu Santo nos está abre la puerta para que veamos cómo:

- Jesús no es solo nuestro amigo,
- Jesús no es solo nuestro ejemplo,
- Jesús no es el solo nuestro Maestro,
- Jesús, el Cristo, el Hijo de Dios, es el Supremo Señor,
- Sentado a la diestra de Dios,
- Quien verá a todos sus enemigos caer a sus pies.

¿Tú puedes creerlo? Ese que nació en Nazaret es el Dios eterno e inmortal,

Ese que hablaba con los fariseos y los escribas fue quien habló la creación a existencia.

Ese que multiplicó panes y peces fue quién creó y contó cada átomo del universo.

Y este supremo Señor es también el siervo que sufriría por nuestra maldad.

Hermano, esta es la Teología que la iglesia tiene cientos de años creyendo, no podemos perderla.

Pantalla 4 (y 5)

“Nosotros creemos en un solo Dios, el Padre Todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra, y de todas las cosas visibles e invisibles.

"Y en un solo Señor, Jesucristo, Hijo Unigénito de Dios, engendrado del Padre antes de todos los siglos: Dios de Dios, Luz de Luz, Dios verdadero de Dios verdadero, engendrado, no creado; consubstancial con el Padre,

Por nosotros y por nuestra salvación descendió del cielo; y por obra del Espíritu Santo se encarnó de la virgen María, y fue hecho hombre. Fue crucificado por nosotros bajo el poder de Poncio Pilato, padeció, y fue sepultado. Al tercer día resucitó según las Escrituras. Subió a los cielos y está sentado a la diestra de Dios Padre. Él vendrá otra vez con gloria a juzgar a los vivos y a los muertos. Su reino no tendrá fin...”, Credo de Nicea

**

Sentado a la diestra de Dios Padre, porque una vez el Mesías, el Ungido, el Cristo cumpla con su labor en la tierra, Él iba al Padre a entrar en **Sesión**. ¿Has oído el término? ¿El juez entró en sesión? Eso viene de sentarse.

Mira cómo lo dice Hebreos 1:3 (1232)

Él es el resplandor de Su gloria y la expresión exacta de Su naturaleza, y sostiene todas las cosas por la palabra de Su poder. Después de llevar a cabo la purificación de los pecados, el Hijo se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas

-Jesús, siendo la imagen misma de Dios, **Dios por la eternidad**, en su humillación se despojó de sí mismo, tomó la forma de hombre, vivió como un siervo, y sufrió rechazo hasta la muerte en la cruz del calvario.
-Siendo inocente, Él resucitó con poder y ascendió hasta los cielos, y de ahí en adelante Él es exaltado hasta lo sumo y entró en sesión, recuperando la gloria que siempre ha sido suya ahora con un cuerpo humano,
-Y por su sacrificio, Dios le ha dado la honra sobre la creación, desde la diestra de la Majestad en las alturas.

Para ti y para mí, ¿sabes lo que significa? Que no vivimos en una democracia. **Vivimos bajo una monarquía.**

- En nuestro corazón no hay elecciones.
- En los cielos, hay uno sentado a la diestra de la majestad en las alturas, y aquí abajo, se hace lo que Él diga.
- Como Él es el Señor, **o tú haces lo que Él diga, o tú entras en rebeldía.**
- En tu casa, o se hace lo que Él diga, o tu casa es de rebeldes.
- En esta iglesia, o se hace lo que diga el Supremo Señor del universo, y es entonces un lugar de adoración, o somos rebeldes.**

En los años 1014-1035 gobernó sobre Inglaterra un rey danés llamado Canuto. El rey Canuto se cansó de escuchar a sus sirvientes halagarlo con extravagantes elogios de su grandeza, poder e invencibilidad. Ordenó que su silla se sentara en la orilla del mar, donde ordenó a las olas que no entraran. Sin embargo, no importaba con qué fuerza ordenara que la marea no entrara, su orden no fue obedecida. Pronto las olas lacearon alrededor de su silla. Por lo tanto, él se quitó su corona, y la colgó sobre una estatua del Cristo crucificado.

En los cielos hoy, hay un hombre que es rey, sentado a la diestra de Dios;
y aquí en la tierra, ¿dime tú si hay un pueblo que quiere hacer Su voluntad? ¿Ese eres tú?

La gente le decía hijo de David;
David le decía Señor;
¿Cómo le vas a decir tú?

El Espíritu Santo dice que Él es:

- Rey de Reyes y Señor de Señores
- El Alfa y Omega, principio y final;
- El Omnipotente vencedor,
- El admirable consejero y Príncipe de Paz
- El que era, y es, y ha de venir;

Ese es nuestro Jesús, el Supremo Señor.

“EL SEÑOR DIJO A MI SEÑOR: ‘SIÉNTATE A MI DIESTRA, HASTA QUE PONGA A TUS ENEMIGOS DEBAJO DE TUS PIES’”.

Nadie puede pararse de frente contra Dios ni contra su ungido.
Escúchame, por favor: si te encuentras luchando contra Jesús, ríndete hoy. Arrepiéntete hoy. Ve delante de Él y dile: Dios, se haga tu voluntad y no la mía. Tú eres el Rey, y no yo.

Porque, escucha; en toda la existencia, el último enemigo que Dios va a derrotar; el más grande enemigo que alguna vez se haya visto en la creación es la muerte.

Y para eso estaba aquí el Cristo, el Señor. Para eso Él estaba en el templo. Jesús el Hijo de David, el Hijo de Dios sabía que para eso Él había venido. Porque nuestros pecados necesitaban algo más que lo que el hombre podía ofrecer, Dios mismo ofreció a Su Hijo, el Hijo ofreció su propia vida.

Y porque su vida era perfecta, su cuerpo era sin mancha, su muerte fue sin culpa, la tumba no tuvo opción más que reponerlo a la vida; y ahora

Jesucristo el Hijo de David, el Hijo de Dios puede como rey mirar al mayor de los enemigos y decirle lo mismo que al pecado y a Satanás:

Muerte, tú también quedas debajo de mis pies.

Bendito sea el nombre del Señor.